

FOOT - VACANCES

Cette semaine, le 4ème Foot-Vacances de la saison a été proposée aux jeunes joueurs (joueuses) de l'USEM. L'occasion de rencontrer les responsables et animateurs et de se replonger dans la passé avec quelques éditions anciennes.

Depuis quelques saisons, l'organisation des Foot-Vacances est confiée au duo **Luc THOMAS - Maxence COUTURIER**. Cette saison il ont pu compter sur une équipe d'animateurs désormais chevronnée. **Nico MASSACRIER**, pilier depuis de nombreuses saisons, **Romane, Mathys et Nolan**, trois U.15 qui encadrent déjà l'école de foot, **Jean Pierre BARAILLER** chargé de la note culturelle et **Vadim ZORNIK** pour le sportif. **Carlos ANTUNES et Jordan BRITO** sont aussi en renfort sur du ponctuel et certains ont eu un rôle spécifique d'intervenants comme **Emilien JAY** (Crossfit), **Robert GALLAND** (Boulodrome), **Manu CHAZAL** (Athlétisme) ou **Yannick LACAND** (Course orientation). Enfin il convient de remercier, aussi, les intervenants du COSM (**Julien**), du Hockey (**Fabien**) ou du Golf en salle (**Laurent**).



Maxence COUTURIER : « On essaie, chaque fois, d'innover dans les animations mais aussi avec des formules différentes. Pour ce mois d'avril, on a choisi d'être présent sur cinq jours. Lundi (U.9) et mardi (U.11) avec la découverte de l'athlétisme au stade de La Madeleine le matin et foot l'après midi. Mercredi (U.11) et jeudi (U.13 et U.15F) avec la course d'orientation au bois d'Hattier le matin et foot l'après midi. Enfin, vendredi, on garde les U.13 et U.15F pour un biathlon-Foot et un grand tournoi l'après midi. »

Luc THOMAS : « Sur l'ensemble de la saison, on a proposé différentes activités en plus du foot. A la Toussaint, Ultimate et Crossfit. A Noël, Volley, golf en salle. En février, Sports collectifs en salle + pétanque. Chaque Foot-vacances ayant, aussi, un volet citoyenneté avec des quizz culturels, une belle opération collecte de dons et confections de paquets cadeaux pour la Croix Rouge ou la visite guidée de Jean Pierre évoquant la vie de J.B d'ALLARD. La fréquentation tourne, en moyenne, à 70 enfants par Foot-Vacance. Nous sommes en train de penser à un véritable stage de cinq jours au mois de Juillet. De nombreux contacts ont été pris avec d'éventuelles animations et tout devrait se décanter sous peu. »

HISTORIQUE

Foot-Vacances est une véritable institution au sein du club. Mise en place en 2011 sous l'impulsion de **Nicolas LAVEILLE**, avec **Yannick LACAND** et **Anthony ANTUNES**. L'idée est de proposer des journées d'animations à chaque trêves scolaires. L'occasion de découvrir d'autres sports ou activités avec, toujours en tête, une démarche citoyenne pouvant intégrer le programme du **Plan Educatif Fédéral** pour lequel les clubs labellisés s'engagent. L'autre but est de confier l'encadrement aux jeunes ados ou seniors du club, dans l'espoir de susciter des vocations d'éducateurs pour l'avenir.

Le premier Foot Vacances a eu lieu en octobre 2011. Entre différents jeux éducatif et matchs, les enfants ont découvert les spécificités du poste de gardien de but. Autre découverte à Noël et Pâques avec le futsal, au sein du tout nouveau complexe C-Brillant de Savigneux qui venait d'ouvrir et la course d'orientation dans les bois d'Hattier. En point d'orgue, un déplacement à G. Guichard pour le match ASSE-Dijon.

En plus de vingt ans, le nombre d'animations proposé est impressionnant. Listes et photos souvenirs

Découvertes : Ultimate, tchoukball, kinball, scratchball, frisbee, sarbacane, golf-foot, base ball, touch-rugby, hip hop.

Initiations sports classiques : Volley, Hand, Basket, Badminton, Tennis de table, Danse, Futsal, Hockey (Gymnase avec les différents clubs montbrisonnais), Athlétisme (Stade de La Madeleine), Tir à l'arc (Archers Suriquois), Boxe (Team Carbone), Ski de fonds (Ht Forez), Arts martiaux (Yoseikan budo), Pétanques (COGEJAC).

Initiations sports paralympiques : Cecifoot, badminton assis, goal ball.

Loisirs : Laser Game, Bowling, Séances cinéma au Rex, Programmation de robots (Bleubot), Crêpes-party, Concours de déguisement pour Halloween.

Culture : Arbres du Jardin d'Allard, Historique stade Montplaisir, Culture-foot, Musée d'Allard, Musée des Verts, Visite stade G. Guichard, Aides aux devoirs, Visite caserne des pompiers, Confection fresque du climat.

Conférences débats : Hydratation du sportif, Arbitrage, Réseaux sociaux (brigade gendarmerie spécialisée), Diététique, Préparation mentale (Matthieu LATOUR), Métier de journaliste sportif (Yves VERRIERES).

Invitations : Matches ASSE à G. Guichard, Entraînement féminines ASSE, Etape tour de France (Roanne 2023).

Insolites : Patinoire à Savigneux (éphémère C-Brillant), Tournage d'un clip musical (Panda 2018), Tournage d'un clip d'après covid (Respire à Ecotay 2022).





UN PEU D'HUMOUR

Les divers quizz proposés à nos jeunes espoirs donnent souvent lieu à des réponses aussi naïves que drôles. Jean Pierre a l'habitude d'évoquer une des réponses récurrentes à la question, quelles sont les personnes qui consacrent gratuitement du temps au club ? Le terme de bénévole est bien cité, mais souvent la réponse évoque ... **le retraité !!** Pour rester dans le domaine du 3ème âge, dans une liste de personnalités ayant connu Jean Baptiste d'Allard, les plus cités sont Napoléon et ... **Christian JOUVE !!!**

Cette semaine a eu, aussi, son lot de perles.

Un joueur a déclaré à la fin d'un tournoi que le match qu'il a préféré est celui où il a **perdu ...4 à 4 !**

Deux magnifiques interprétations écrites de bonnes réponses lors d'un questionnaire. Comment est choisie l'équipe qui donne le coup d'envoi ? Par **TIRAJOSORE** (nouvelle race de monstres préhistoriques!!).

Quelle coupe ne se joue entre les équipes d'Europe ? **LE REPAS LIGUE** (bon appétit!).

Quel mot de 7 lettres commençant par R représente les valeurs prônées par le foot ? **RIBERYE** (moi je dis RESPECT!!)

Lors de la course d'orientation : Explications des points cardinaux et des diagonales (Nors-Est, Sud-Ouest etc.). A la première question, réponse **SUD-NORD !!!**

Parmi les recommandations des éducateurs, insultes rigoureusement interdites. Premières dénonciations : « **Il m'a traité de REINE DES NEIGES !!** ». Outrage ultime !!